



JEAN-CLAUDE JUNCKER “Hace falta tiempo para los ‘coronabonos” P6



EDUCACIÓN En busca del 10% de alumnos que están desconectados P24

LA LUCHA CONTRA EL CORONAVIRUS

JOSÉ LUIS ESCRIVÁ Ministro de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones

“Tras un seísmo se invierte en infraestructuras. Aquí hay que proteger rentas”

X. VIDAL-FOLCH / M. V. GÓMEZ
Barcelona / Madrid
José Luis Escrivá tiene ante sí el reto de poner en marcha una renta mínima garantizada y corregir el déficit de la Seguridad Social en

OPINIÓN

La humanidad carece de líderes para esta batalla

YUVAL NOAH HARARI

La gente necesita confiar en los expertos científicos, los ciudadanos necesitan confiar en las autoridades y los países necesitan confiar unos en otros. En los últimos años, unos políticos irresponsables han socavado deliberadamente la fe en la ciencia, las autoridades públicas y la cooperación internacional. Nos enfrentamos a esta crisis sin ningún líder mundial capaz de inspirar, organizar y financiar una respuesta global coordinada. PÁGINAS 6 Y 7

un momento de emergencia nacional. En una entrevista con EL PAÍS, Escrivá aporta detalles sobre el ingreso mínimo que planea, que será permanente para cerca de un millón de familias, compatible con otros subsidios que dan las autonomías y enfocado a incentivar la incorporación plena al mercado laboral.

El ministro compara el impacto de la crisis del coronavirus con el de una catástrofe natural: “En un terremoto habría que invertir en infraestructuras. Aquí hay que proteger rentas y actividades en el periodo de hibernación. Pero es parecido, porque hay que reaccionar con mucha contundencia, con mucha radicalidad y con mucha extensión”.

El ministro tranquiliza a quienes temen que un déficit disparado amenace al sistema de pensiones. “La Seguridad Social tendrá un problema cuando hacia 2025 se produzcan las jubilaciones del *baby boom*”, explica. “Es un problema manejable si aproximamos la edad efectiva de jubilación a la legal”. PÁGINAS 38 Y 39



EL PAPA CIERRA SEMANA SANTA PIDIENDO A LA UE QUE DEJE DE LADO SUS RIVALIDADES. En una basílica de San Pedro casi vacía, Francisco incluyó ayer en la bendición *urbi et orbi*, retransmitida por streaming, mensajes de gran carga política, en los que instó a la solidaridad mundial, a relajar sanciones y a condonar la deuda. Y reclamó a Europa que abandone las rivalidades y el “egoísmo”. / VATICAN MEDIA PÁGINA 2

Malestar en las autonomías por la gestión del Gobierno

Las comunidades gobernadas por el PP o nacionalistas protestan a Sánchez por su unilateralidad en la toma de decisiones

JOSÉ MARCOS, Madrid
Pedro Sánchez mantuvo ayer un encuentro muy tenso, por videoconferencia, con los presidentes de las comunidades autónomas. La crítica unió a los Gobiernos regionales del PP con el lehen-

dakari, Iñigo Urkullu, y el presidente catalán, Quim Torra, para denunciar la unilateralidad en la toma de decisiones por el Gobierno. “La desconfianza se está agravando”, advirtió el presidente gallego, Alberto Núñez Feijóo. Algu-

nos barones socialistas también reclamaron una mayor coordinación y la consulta previa de las medidas más importantes. Sánchez quitó importancia a las diferencias y calificó las críticas de “constructivas”. PÁGINAS 12 Y 13

El fin de la parálisis en la actividad empresarial no implica un relajamiento de las normas del estado de alarma

Deshibernados pero confinados

JESSICA MOUZO, Barcelona
Los trabajadores de la industria y la construcción pueden desde hoy reincorporarse al trabajo, al terminar la llamada “hibernación de la economía” dictada el 30 de marzo. La decisión persigue un difícil equilibrio entre la contención del riesgo sanitario y la continuidad de la actividad económica y genera distintas reacciones entre expertos y autoridades. En todo caso, las nor-

Qué no se puede hacer

La novedad es que se permite el desplazamiento al trabajo, pero se recomienda el teletrabajo. **Sigue prohibido** salir a hacer deporte, a pasear o con niños, visitar a familiares, salir a azoteas o patios de comunidades, viajar a segundas residencias... **Comercio y hostelería** siguen cerrados salvo servicios esenciales.

mas del estado de alarma, que impuso el confinamiento general de la población, siguen en pie. La actividad laboral será en todo caso muy inferior a la habitual, y sujeta a condiciones más restrictivas. El Gobierno ha anunciado el reparto de mascarillas en el transporte público y ha publicado una guía que contempla mantener el distanciamiento físico y primar el teletrabajo siempre que sea posible. PÁGINAS 20 Y 21

Para actuar

Suscríbete a los hechos